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Научный форум

Регионы России: управление

стратегическим потенциалом

С 15 по 18 апреля в волгоградском техуниверситете проходит Всероссийская

научно-практическая конференция «Управление стратегическим потенциалом

регионов России: методология, теория, практика».

Открыл мероприятие ректор техуниверситета, член-корреспондент РАН Владимир Ильич

Лысак. Поприветствовав участников, он представил президиум, в который вошли министр

экономики, внешнеэкономических связей и инвестиций Волгоградской области Э.В.

Лагутина, академик РАН В.И. Маевский, член-корреспондент РАН И.Г. Поспелов,

заведующая кафедрой МЭиЭТ ВолгГТУ профессор Л.С. Шаховская и проректор ВолГУ

профессор А.Э. Калинина.

Во вступительной речи Владимир Ильич рассказал собравшимся о техническом

университете: основных вехах его истории, достижениях последних лет, среди которых

победы в конкурсах программ стратегического развития и студенческого самоуправления,

современном состоянии науки в вузе. Докладчик подчеркнул, что значительно выросла

публикационная активность ученых-политехников, в том числе магистров, приобретено

уникальное оборудование для современных исследований, а по ряду важных показателей

политех стабильно занимает вторую строчку среди вузов Южного федерального округа.

Эльвира Васильевна Лагутина пожелала ученым успешной и плодотворной работы,

подчеркнув, что эта конференция будет, несомненно, полезна и ее коллегам из

министерства. А совместные усилия помогут выработать единый подход к решению

накопившихся проблем. После чего началось слушание пленарных докладов.

«Перспективы макроэкономической теории воспроизводства» – так называлось сообщение

Владимира Ивановича Маевского, заведующего сектором эволюционной экономической

теории Института экономики РАН. Докладчик отметил, что исследования по теории

воспроизводства, над которыми работали Ф. Кенэ и К. Маркс, фактически прекратились в

первой половине прошлого века. В.И. Маевский подробно рассказал о новой версии теории

воспроизводства, опирающейся на не изученный до сих пор переключающийся режим

воспроизводства, который нарушает многие стереотипы экономической теории. Он

реабилитирует трудовую стоимость, актуализирует показатели экономического времени,

выводит на первый план согласование товарных и денежных потоков. Базовая

математическая модель переключения режима воспроизводства была разработана В.И.

Маевским совместно с математиком С.Ю. Малковым.

Затем Игорь Гермогенович Поспелов, заведующий сектором математического

моделирования экономических систем Вычислительного центра им. А.А. Дородницына РАН,

представил доклад «Опыт моделирования экономики России». После его выступления был
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объявлен перерыв. Участников конференции пригласили на кофе-брейк.

Затем конференция продолжила работу.

Наталья Михайлова.
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Событие

Russian Startup Tour-2014,

или Составляющая бизнес-успеха

На базе ВолгГТУ прошел шестой этап Russian Startup Tour. В этом году Всероссийский

стартап-тур проводится при поддержке федерального правительства и фонда «Сколково».

Его организаторами также выступают ОАО «Российская венчурная компания»,

Зворыкинский проект, ОАО «РОСНАНО» и другие. Основной целью проекта является

стимулирование в регионе инновационной и предпринимательской деятельности в сфере

высоких технологий.

Для участия в мероприятии в Волгоград прибыли представители фонда «Сколково», среди

них советник президента по работе со стартапами Пекка Вильякайнен, венчурных компаний,

в том числе ОАО «РВК» (менеджер партнерских проектов Дарья Липатова), Федерального

агентства по делам молодежи (куратор направления «Наука и инновации» Виктория

Родионова) и другие. Знакомство гостей с университетом началось посещением музея

истории и науки, где ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак представил презентацию

университета. Свое выступление он посвятил в основном развитию вузовской науки.

Продолжение на с.4-5.

Окончание. Начало на с.1.

Волгоградский государственный технический университет является ведущим высшим

учебным заведением Поволжья, крупным научным центром Юга России, входящим в число

лидеров технических вузов страны. ВолгГТУ, отметил Владимир Ильич, – один из немногих

отечественных вузов, имеющий в своей структуре исследовательский центр с опытным

производством (технопарк университета).

Особый интерес гостей вызвали уникальные разработки ученых-политехников. Так,

например, в волгоградском техуниверситете созданы полимерные покрытия спортивного

назначения с высокопрочными характеристиками, и сегодня физпол используется почти на

всех стадионах страны. Сваренные взрывом металлические слоистые композиты, узлы и

детали незаменимы в ракетно-космической отрасли – практически ни один космический

корабль без них не обходится. Металлические композиционные материалы внедрены на ряде

ведущих российских и зарубежных предприятий атомного энергомашиностроения и

нефтехимического аппаратостроения. К примеру, они используются в составе

теплообменного оборудования атомных электростанций «Ловииза-2» (Финляндия), «Харагуа»

(Куба), «Козлодуй» (Болгария) и других. Кстати, Пекка Вильякайнен (он сам из Финляндии),

знакомый с «Ловиизой-2» не понаслышке, одобрительно закивал головой.

С большим вниманием гости отнеслись и к инновационным разработкам
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студентов-политехников факультета технологии пищевых производств, которые на

протяжении нескольких лет подряд становятся призерами национального этапа

международного конкурса ECOTROPHELIA.

Затем началось пленарное заседание, которое проходило в актовом зале вуза. От имени

временно исполняющего обязанности губернатора Волгоградской области Андрея Ивановича

Бочарова собравшихся приветствовал первый заместитель председателя регионального

правительства Р.Т. Херианов. Он отметил важность проходящего мероприятия для молодых

людей, занимающихся инновациями, и подчеркнул, что ВолгГТУ стал площадкой шестого

этапа Russian Startup Tour неслучайно: в техническом университете создается много

интересных и перспективных проектов. Роланд Тамазович также рассказал о том, как на

областном уровне поддерживается инновационная деятельность.

Ректор В.И. Лысак, взяв слово, подчеркнул, как много внимания руководство вуза уделяет

тому, чтобы будущие специалисты научились созидать. И результаты радуют: у каждого

выпускника магистратуры прошлого года на счету в среднем 4 публикации, в том числе, как

минимум, одна – в центральной печати, каждый четвертый магистр получил патент. Но

создание нового – это еще не все. Инновации необходимо внедрять на производстве. В

завершение Владимир Ильич пожелал участникам смело и энергично представлять свои

разработки, а членам жюри – отнестись к ним внимательно.

Пекка Вильякайнен представил презентацию «Почему сегодняшний день может оказаться

таким важным для вас?». Г-н Вильякайнен, говоря о Russian Startup Tour, акцентировал

внимание на том, что у организаторов нет цели найти компанию или проект, чтобы

перевезти в Москву и там развивать. Но есть цель попытаться создать культуру

предпринимательства во всех городах, даже самых маленьких. Кроме того, надо организовать

региональное предпринимательское сообщество, и университеты могут и должны играть в

этом важную роль.

Пекка Вильякайнен поделился также историей своего успеха. В 13 лет «стопроцентный

финский ботаник» занялся бизнесом, но не найдя поддержки у родителей, для

финансирования своего проекта занимался ловлей речных рачков. В итоге, когда Пекка

Вильякайнен спустя 26 лет отошел от дел в фирме, это уже была огромная компания со

штатом 19000 сотрудников и представительствами в различных странах мира.

С презентациями институтов развития России выступили представители Федерального

агентства по делам молодежи, технопарка «Сколково», ОАО «Российская венчурная

компания» и другие.

В рамках Russian Startup Tour состоялось несколько параллельных мероприятий. Это цикл

питч-сессий региональных компаний и проектов (включившие более двух с половиной

десятков региональных инноваций в области сельского хозяйства, металлургии, экологии,

ИТ-технологий и др.) и два трека: «Университет» и «Мастер-классы».

Трек «Университет» директор Департамента специальных проектов Агентства

стратегических инициатив (АСИ) И. Дементьев начал со стратегической сессии «Молодой

инноватор – траектория прорыва». Он рассмотрел все стадии предпринимательства

(НИР–НИОКР–технология–проект–стартап–бизнес), особое внимание уделив предпоследней.

Тем более что значительную часть аудитории трека составляли студенты, то есть молодые

люди, которых, согласно мировой статистике, среди стартаперов большинство.

Затем прошли мастер-классы «Инженерное мышление 3.0», который также провел И.

Дементьев, и «Классические ошибки стартапов. Как избежать банкротства» основателя и

гендиректора «Венчурной Академии» В. Галенчика. Обучая в течение нескольких лет многих

начинающих и действующих бизнесменов навыкам организации прибыльных компаний и
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инвестирования, он накопил немало конкретных положительных и отрицательных примеров

предпринимательской деятельности.

Также мастер-класс по подготовке питч-презентации для молодых новаторов провел Алексей

Ермолин, руководитель группы акселерации и развития компаний-участников (фонд

«Сколково»). Он рассказал, как выстроить презентацию, чтобы проект привлек внимание,

заинтересовал бизнес-ангелов и побудил их к деловому контакту с вами. Необходимо,

подчеркнул А. Ермолин, вовлечь их в выступление. А для этого первым делом следует ярко

представить проблему, решение которой предлагается.  И делается это таким образом, чтобы

целевая аудитория поняла, что ее решать действительно важно. Затем стоит коротко

рассказать о конкурентах, которые решают ту же проблему, но другим способом, а также

обозначить, что у вас на их фоне есть плюсы и нет минусов. После кратко описывается

разработка. А в заключение презентации представляются члены команды создателей с

указанием их ключевых компетенций. Отведенный на мероприятие час пролетел незаметно,

опытный лектор умело держал внимание аудитории.

Вечером состоялась церемония закрытия, на которой снова выступил советник президента

фонда «Сколково». Обращаясь к участникам конкурса, Пекка Вильякайнен признался: «В

своей жизни я совершил столько ошибок, что издал книгу под названием «Без страха», – и

пожелал: – Старайтесь избежать всех этих ошибок. Старайтесь быть бесстрашными. И если

получится, то вы будете хорошими бизнесменами».

После чего началось вручение наград победителям. Главный приз состоявшегося этапа –

сертификат от Российской венчурной компании о прохождении в финал отбора в

региональный отраслевой акселератор конкурса GenerationS. Иначе говоря, его обладатель

получает возможность внеконкурсного выступления перед инвесторами, минуя

предварительный отбор. Три волгоградских инноватора получили такую возможность. Среди

них Алла Кравец, доктор технических наук, профессор кафедры САПРиПК ВолгГТУ – автор

глобальной интеллектуальной платформы поиска новых технических решений и экспертизы

заявок на получение патентов на изобретения E-patent examiner. Такой же сертификат

получил еще один политехник – Алексей Синьков, доцент кафедры «Механика» ВПИ –

филиала ВолгГТУ. Он представил на конкурс разработку по ресурсосберегающим

технологиям и энергетике – огнезащитное покрытие нового поколения, которое и дерево

может уберечь от огня. Кстати, продукт уже запатентован и готов к реализации.

В завершение церемонии региональный министр экономики, внешнеэкономических связей и

инвестиций Э.В. Лагутина поблагодарила Пекку Вильякайнена за сподвижничество, без чего

продвижение стартапов вряд ли было бы столь успешным. Министр также выразила

благодарность всем организаторам этого мероприятия и принявшим в нем участие

экспертам. И добавила: «Хотела бы поблагодарить и наших постоянных коллег – партнеров

из технического университета за предоставленную возможность провести мероприятие на

базе их вуза».

После мероприятия Пекка Вильякайнен дал интервью волгоградским СМИ, в том числе

нашей вузовской газете «Политехник». Читайте его в ближайшем номере.
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Актуально

Вопросы,  волнующие  многих

На прошлой неделе в ВолгГТУ  состоялась Региональная научно-практическая

конференция «Социокультурное пространство Юга России: межнациональное и

межконфессиональное взаимодействие».

Руководитель вуза, член-корреспондент РАН Владимир Ильич Лысак, поприветствовав

гостей на героической сталинградской-волгоградской земле, отметил актуальность и

своевременность данной конференции. После чего В.И. Лысак рассказал о техническом

университете, обратив внимание на то, какой путь развития прошел вуз с момента основания

до сегодняшнего дня. А об успехах техуниверситета можно судить и по данным

публикационной активности ученых, и по выигранным программам стратегического

развития и студенческого самоуправления, и по различным рейтингам, в которых ВолгГТУ

занимает достойные позиции, и по многим другим показателям. Завершил Владимир Ильич

свое выступление пожеланиями участникам конференции плодотворной работы. После чего

проректор по учебной работе, профессор Раиса Маратовна Петрунева, ведущая пленарного

заседания, передала слово депутату Волгоградской областной думы, профессору ВолгГТУ

В.А. Кабанову.

«Когда вы в последний раз видели политическую карту мира? – обратился к собравшимся с

вопросом Владимир Александрович. – Этой карте, – пояснил он, – свойственно постоянно

меняться». К примеру, в конце прошлого века в результате распада трех государств

образовалось 24 страны. А теперь Крым стал субъектом Российской Федерации, Каталония

изъявила желание выйти из состава Испании и т.д.

Докладчик подробно остановился на причинах подобных геополитических движений,

основная из которых – национальная. Он также на примере одного из районов нашей области

рассказал об изменении национального состава, акцентировав внимание на том, что

необходимо выстраивать межэтнические отношения с учетом интересов всех сторон,

находить общий язык.

Продолжил тему межнационального взаимодействия в регионе председатель комитета по

делам национальностей и казачества Волгоградской области Сергей Николаевич Чернов.

Вспомнив сложившуюся ситуацию на Украине, докладчик подчеркнул, что наша задача не

допустить подобного в России. Обеспечение и сохранение безопасности в регионе – одна из

основных задач комитета.

О межнациональном взаимодействии в молодежной среде говорил руководитель Комиссии

по гармонизации межнациональных отношений и патриотическому воспитанию Совета

Министерства образования и науки РФ по делам молодежи, председатель ООД

«Всероссийский межнациональный союз молодежи» Кантемир Исхакович Хуртаев. В силу

своих личностных качеств молодое поколение зачастую подвержено влиянию радикально
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настроенных людей-провокаторов и организаций, поэтому в школах и вузах должна быть

выстроена четкая схема работы по воспитанию гражданственности, патриотизма. В СССР

этим занимались пионерская и комсомольская организации, а сейчас эта задача лежит на

плечах учебных заведений.

Во второй половине дня конференция продолжила работу по секциям. А на круглом столе

обсудили роль молодежи в межконфессиональном и межнациональном взаимодействии в

регионе.

За безопасность образовательной среды

В рамках региональной научно-практической конференции прошли также заседания секции 

«Проблемы образования и воспитания в межнациональном и межконфессиональном

пространстве Юга России» и круглого стола «Молодежь и межконфессиональное и

межнациональное взаимодействие в регионе». Если раньше обсуждались проблемы,

возникающие при сосуществовании народов Юга России как разных этносов, то теперь они

рассматривались в ракурсе образовательной деятельности.

Гражданское воспитание как один из инструментов поддержания толерантности,

безопасность образовательной среды в полиэтническом регионе, формирование духовных

ценностей как основа межконфессионального и межнационального взаимодействия и многие

другие аспекты педагогической работы послужили предметами оживленных дискуссий. Ведь

проблемы, поставленные научными работниками в своих сообщениях, рассматривались

наставниками молодежи чаще всего сквозь призму личного, практического опыта.

Параллельно с заседанием секции проходил круглый стол, большинство участников которого

были студенты вузов. Естественно, его тема заинтересовала и представителей власти, и

национальных образований. Своими мнениями о роли молодежи в межнациональном

взаимодействии поделились председатель комитета по делам национальностей и казачества

регионального правительства С.Н. Чернов, начальник отдела КДНК Н.Л. Москаленко,

сотрудник управления по внутренней политике аппарата губернатора и правительства

Волгоградской области Ю.Ю. Федоренков, а также члены Всероссийского азербайджанского

конгресса Ф.А. Кязымов и Т.К. Гасанов.

На подведении итогов конференции выступили д.пед.н., доцент кафедры ИКС В.Д. Васильева

и д.филос.н., профессор, зав. кафедрой «Философия» Е.Ю. Леонтьева. Они отметили

плодотворную работу участников научного форума.

Наталья Москаль,

Елена Бирюкова.

Фото Ильи Солдатова.
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Ярмарка вакансий

Наши политехники востребованы

Во вторник в Волгоградском государственном техническом университете прошла

традиционная ярмарка вакансий, в которой приняли участие порядка 500 студентов вуза.

Более 30 предприятий предложили молодежи рабочие места.

Собравшихся приветствовал проректор по учебной работе Михаил Маркович Матлин. Он

подчеркнул важность данного мероприятия, которая заключается в том, что студенты

получают возможность познакомиться с организациями – потенциальными работодателями,

узнать о требованиях, предъявляемых к молодым специалистам. Затем директор Центра

содействия занятости студентов и трудоустройства выпускников ВолгГТУ Людмила Петровна

Шагальдян рассказала об услугах, предоставляемых студентам, – помощи в поиске работы,

тренингах.

Среди компаний – участников ярмарки вакансий в ВолгГТУ  были ОАО «ЦКБ «Титан», ОАО

«Волгограднефтемаш», ЗАО «ВолгоградНИПИнефть», ООО «Газпром Трансгаз Волгоград»,

ОАО «ПО «Баррикады», ЗАО «ВМЗ «Красный Октябрь», ООО «Арконт», ОАО «Сбербанк

России», ОАО «Сады Придонья», ООО «Чемпион», ОАО «ЭФКО», «Каргилл» и другие.

В основном предлагались вакансии инженеров-технологов, инженеров-конструкторов, инже-

неров-механиков, инженеров-химиков, сварщиков, программистов, менеджеров по работе с

клиентами. Работодатели по-прежнему ищут грамотных, активных, целеустремленных,

креативных, стремящихся к развитию специалистов. Но в этот раз они говорили не только о

требованиях к своим потенциальным сотрудникам. Каждый подробно рассказал и о том,

какие гарантии предоставляет: официальное трудоустройство, белую заработную плату,

соблюдение норм охраны труда. Многие предлагают и корпоративные тренинги,

дополнительную медицинскую страховку, льготное питание, компенсацию расходов на

проезд и мобильную связь, организуют спортивные занятия для работников. После

официальной части студенты смогли получить более подробную информацию о вакансиях,

условиях работы в индивидуальной беседе с представителями организаций.

Завершилось мероприятие круглым столом, который провел проректор по учебной работе

Игорь Леонидович Гоник. Собрались руководители подразделений вуза, организовавшие

ярмарку вакансий, – начальник отдела маркетинга образовательных услуг Татьяна

Владимировна Аралина, директор ЦСЗТ Л.П. Шагальдян, а также деканы факультетов и

представители работодателей. На встрече обсуждались пути взаимодействия

техуниверситета и компаний по подготовке специалиста, подходящего конкретному

предприятию: это и мастер-классы для студентов, и тематические встречи с

представителями компаний (в том числе и выпускниками вуза, уже сделавшими успешную

карьеру), и целевая подготовка, и др.

Ирина Апрелева.
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Фото Ильи Скворцова.
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Двустороннее сотрудничество

Американские партнеры в волгоградском

техуниверситете

На днях в Волгоградском государственном техническом университете состоялся

прием делегации американской компании Cameron International Corporation,

которая является ведущим мировым поставщиком оборудования и

информационных систем для нефтяной, газовой и перерабатывающей отраслей. 

С этой компанией наш вуз связывает плодотворное сотрудничество. Напомним, в рамках

соглашения ученые ВолгГТУ разработали и предложили новые эластомеры для

нефтегазодобывающего оборудования. Эти материалы обладают сверхпрочностными

характеристиками, благодаря чему могут длительно эксплуатироваться при низких (до минус

55 С) и высоких (до плюс 160 С) температурах, давлении до 80 МПа в условиях воздействия

нефтепродуктов и абразивных сред. Разработки волгоградских политехников вызвали

интерес американских специалистов, что и легло в основу дальнейшей совместной

деятельности.

Президент ВолгГТУ, академик РАН Иван Александрович Новаков на встрече с

американскими партнерами обстоятельно рассказал о том, насколько богата земля

волгоградская полезными ресурсами – это и поваренная соль, и соли магния, и калийные

удобрения. Что касается углеводородов, И.А. Новаков сослался на статистику: из 515

миллионов тонн нефти, добытой в России в 2013 году, на Волгоградскую область приходится

8 миллионов тонн. Коснулся он и работы волгоградских химических гигантов – «Химпрома» и

«Каустика».

От ситуации в регионе Иван Александрович перешел к вузовским делам. Кстати, именно в

ВолгГТУ – широко известная в России и за рубежом научная школа химиков, а также один из

крупнейших в Поволжье химических факультетов. Волгоградский государственный

технический университет – ведущий научный центр Юга России, входящий в число лидеров

технических вузов страны. Из года в год вуз получает все больше и больше патентов – в 2013

их было 230 – это более половины от полученных в целом по региону. Волгоградский тех-

университет – один из немногих вузов в стране, имеющий в своей структуре

исследовательский центр с опытным производством (технопарк университета), где студентам

предоставлена возможность не только проходить практику, но и внедрять свои научные

открытия.

Чуть позже к беседе присоединился и ректор университета, чл.-корр. РАН Владимир Ильич

Лысак. «Уже несколько лет продолжаются наши продуктивные взаимоотношения с

американской компанией Cameron. Это хороший пример того, как надо организовывать

сотрудничество между странами», – отметил Владимир Ильич.
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Ректор подробно рассказал о развитии университета, его мощнейшем научном потенциале.

Но не все так уж безоблачно. Руководитель вуза посетовал на не очень благоприятную

демографическую ситуацию в стране в целом и в регионе, в частности. Привел цифры: если в

2005 году из школ области было выпущено 25600 юношей и девушек, то через 5 лет эта

цифра была уже в 2,5 раза меньше! Да и те, кто сегодня выпускается из школ, не всегда

охотно идут в технические вузы. «Дети хотят быть банкирами!» – грустно пошутил ректор.

Американцы шутку оценили.

И уже подводя итоги встречи, обе стороны сошлись во мнении, что проект продвигается

весьма успешно. Американские партнеры также отметили, что результаты российской

стороны превзошли все их самые смелые ожидания! И заверили: сделают все, что в их силах,

чтобы обеспечить успех совместному проекту.

Андрей Аликбаев.

Фото Ильи Скворцова.
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Профсоюз

Форум профактива. Студенческого

С 11 по 13 апреля на базе ТЭОК «Волжский» проходил форум студенческого профсоюзного

актива Волгоградской области, в рамках которого состоялось общественное обсуждение

поручений Президента России В.В. Путина по совершенствованию стипендиального

обеспечения.

В нем приняли участие делегации студенческих профсоюзных организаций ВолгГТУ, ВГСПУ,

ВолГУ, ВолгГАСУ.

Открыла форум заместитель председателя Волгоградской областной организации проф-

союза работников образования и науки РФ Г.В. Скоморохова, которая отметила активную

позицию студенческой молодежи. Она также представила участникам мероприятия

информацию об итогах совместной деятельности Волгоградской областной организации

профсоюзов и Студенческого координационного совета Волгоградской области за 2013 г.

Кроме того, представители волгоградских вузов приняли участие в отчетно-выборной

конференции Волгоградской ассоциации профсоюзных организаций, по результатам которой

председателем был избран Роман Михайлович Кувшинов, возглавляющий ППО студентов

ВолгГТУ, и обсудили проект Соглашения между правительством Волгоградской области,

Волгоградским областным советом профсоюзов и советом ректоров Волгоградской области.

Но главной темой форума стало обсуждение стипендиального обеспечения и поручений В.В.

Путина, которые Президент РФ озвучил на встрече со студентами Национального

исследовательского ядерного университета «МИФИ» 22 января этого года.

По итогам работы форума было принято обращение, содержащее предложения по

совершенствованию порядка и процесса назначения стипендий, которое в ближайшее время

будет направлено в министерство образования и молодежной политики Волгоградской

области.
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Профориентация

Начало успешного пути

В минувшую субботу в ВолгГТУ прошел день открытых дверей. 

Уже у порога техуниверситета будущих абитуриентов и их родителей встречали

студенты с флагами факультетов. В холле второго этажа ребята раздавали буклеты,

рассказывали гостям об учебе и студенческой жизни, отвечали на их вопросы.

Желающих познакомиться с политехом собралось много – в актовом зале главного

учебного корпуса не было свободных мест. 

Открыл мероприятие проректор по учебной работе И.Л. Гоник. Поприветствовав

собравшихся, он отметил, что эта встреча может послужить для абитуриентов началом

непростого, но счастливого пути: «Будущее страны – за вами! Многие известные ученые,

руководители крупных предприятий, видные общественные деятели являются выпускниками

политеха. Желаю и вам оказаться в их числе!» Затем Игорь Леонидович представил

презентацию ВолгГТУ. В ней рассказывалось о структуре вуза, условиях подготовки

бакалавров и магистров, научно-исследовательской работе,

профессорско-преподавательском составе, достижениях студентов. Недавно ВолгГТУ посетил

Министр образования и науки РФ Дмитрий Викторович Ливанов. Как отметил И.Л. Гоник,

высокого гостя заинтересовали разработки ученых вуза, в том числе и молодых

исследователей.

В конце своего выступления Игорь Леонидович рассказал об олимпиаде «Звезда» – Таланты

на службе обороны и безопасности», которая прошла на базе ВолгГТУ. И под бурные

аплодисменты зала состоялось награждение победителей и призеров олимпиады этого года.

Она входит в Перечень олимпиад Минобрнауки РФ, а, значит, ребята получают льготы при

поступлении в российские вузы.

Затем ответственный секретарь приемной комиссии ВолгГТУ Д.Н. Гурулев проинформировал

абитуриентов, что прием документов начнется 20 июня. Иногородние смогут прислать копии

документов по почте и e-mail. Оригиналы необходимо будет предоставить до 4 августа. Также

Дмитрий Николаевич напомнил, что срок действия результатов ЕГЭ увеличен до 4-х лет.

После были представлены деканы всех восьми дневных факультетов, которые пригласили

абитуриентов пройти за ними в аудитории.

Ирина Миронова.

Фото Ильи Солдатова.
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Конкурс песни

…И по-английски тоже!

В Волжском политехническом институте (филиале) ВолгГТУ состоялся конкурс

инсценированной песни на иностранном языке, организатором которого

традиционно является кафедра иностранных языков ВПИ.

В этом году на суд жюри, в которое вошли зав. кафедрой ИЯ О.В. Коренькова, замдиректора

ВПИ по внеучебной работе О.Д. Балбина, декан автомеханического факультета В.Е. Костин,

директор лингвистического образовательного центра «Лоцман» А.А. Курылев и учитель

иностранного языка школы №14 М.Г. Субботина, было представлено 9 номеров: восемь на

английском языке, один – на немецком. Вне конкурса выступили учащиеся волжских школ №

1, 14.

I место разделили сразу три коллектива: ансамбль студентов из гр. ВТМ-321, ВМ-236,

ВТМ-121; гр. ВХТ-201, а также дуэт двух студентов-рэперов из гр. ВАУ-126 в составе А.

Подеречи и В. Брозе. II место досталось гр. ВХТ-101 и сборной групп ВХТ-301, ВМ-136,

ВЭ-111, ВТС-131, ВАУ-226 и ВВТ-106, а на III оказался коллектив гр. ВМ-236. Приз за самый

артистичный номер был присужден студентам Л. Елисеевой, А. Островскому (гр. ВАУ-126) и

И. Карташову (гр. ВТМ-121), за самое стильное выступление – А. Шарапонову (гр. ВЭМ-113) и

А. Филиппову (гр. ВТС-13), за самый оригинальный номер – студентам гр. ВМС-138.
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Акция по благоустройству

Сделаем добро!  Оживим город вместе!

В субботу, 12 апреля, прошла замечательная акция по благоустройству в сквере им.

Саши Филиппова. В ней приняли участие и политехники. Когда мы пришли туда, не

ожидали увидеть такое огромное количество людей-добровольцев! 

До начала самой высадки роз и деревьев собравшихся ожидал интересный концерт, где

выступали ребята из разных университетов. Также на всей территории парка были сделаны

интерактивные площадки для детей, проводилась всеми любимая игра «Твистер», продавали

авторские работы волгоградских умельцев. Аниматоры – милые утята, всеми любимые Маша

и медведь – дарили собравшимся хорошее настроение. Все желающие могли пройтись на

ходулях. Нам повезло, мы были счастливы попробовать что-то новое в своей жизни.

В определенное время организаторы дали старт на посадку саженцев. Мы все дружно

отправились помогать. Мужчины выкапывали лунки, а женщины сажали кусты. За

небольшой промежуток времени вся работа была сделана. Мы вместе сделали доброе дело. А

как важно уметь помогать друг другу, помогать нашей земле! И напоследок подведем итог:

общими силами было высажено 25 новых деревьев и около 200 кустов роз на клумбах парка.

Субботник продолжился на следующий день в Парке дружбы. Каждый желающий мог

написать свое имя на специальной табличке и оставить возле посаженного им деревца. Нам

понравилось, что в мероприятии участвовало и большое количество детей – это помогает

воспитывать в них любовь к земле и к России. А для нас, студентов, хороший урок: как

правильно делать добрые дела. Теперь мы сами можем взяться за благоустройство мест, где

живем. Спасибо организаторам за ту доброту, что они сеют в наших сердцах! Надеемся, что

это не последнее такое мероприятие и вскоре наш город порадует новыми парками и

аллеями с деревьями и цветами.

В субботу студенты факультета транспортных комплексов и систем вооружения работали на

территории между корпусами А и Б. Ребята убрали мусор, окопали деревья, полили молодые

саженцы.

Кроме того, был наведен порядок и на набережной Волги. Эта территория традиционно

закреплена за нашим университетом.

Елена Ермошина, 

гр. ПП-151,

Александра Ионова, 

гр. ПП-352.
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20 апреля – православный праздник

Пасха нетления, мира спасение

Праздник Светлого Христова Воскресения – Пасха – один из главных христианских

праздников, который скоро будет широко отмечаться. Слово «пасха» пришло к нам

из греческого языка и означает «прехождение», «избавление». 

Уже с момента зарождения христианства в разных церквях Пасху праздновали в разное

время. На Востоке ее отмечали 14 нисана, что по современному календарю выпадает на

март-апрель. Западная Церковь отмечала этот праздник в первое воскресенье после

весеннего полнолуния.

У православных христиан на Пасху принято приветствовать человека словами: «Христос

воскресе!», говоря в ответ: «Воистину воскресе!» Пасха празднуется всю неделю, которая

называется Пасхальная Седмица. Каждый ее день называется Светлым. Царские Врата в

храмах открыты ежедневно. В Великую субботу ближе к полуночи проходит служба.

Самому празднику предшествует Великий пост, и издавна принято, что первой едой по его

окончании должно быть освященное в церкви крашеное яйцо, творожная пасха и пасхальный

кулич. Это не случайно, ведь яйцо символизирует начало новой жизни. Сам же обычай

дарить на Пасху окружающим крашеные яйца появился еще в I веке нашей эры, когда

ученица Христа, святая Мария Магдалина, пришла к римскому императору Тиберию с

вестью о чудесном Воскрешении. Император не поверил этому, заявляя, что это просто

невозможно. Мария Магдалина подарила императору простое куриное яйцо, и на его глазах

это яйцо стало красным, что явилось признаком истинности самой христианской веры.

Вареные яйца раскрашивают в самые разнообразные цвета, многие же мастера расписывают

их вручную. Сладкая творожная пасха всегда готовится в четверг перед праздником,

освящается она только в ночь перед Богоявлением. Приготовленный пасхальный кулич

обычно выпекается из дрожжевого теста в цилиндрической форме. Он напоминает

верующим о том, как Христос вкушал хлеб со своими учениками.

Христиане католической конфессии празднуют Пасху несколько по-иному. Обычай дарить

яйца, как символ новой жизни, существует у всех христиан, но в западной традиции, кроме

этого, принято дарить друг другу еще и подарки. Самым распространенным подарком

является фигурка сладкого пасхального зайца. Во многих странах такая фигурка считается

символом богатства и плодородия. Во время освящения еды для праздничного завтрака

многие католики приносят и фигурку ягненка из теста, покрытого белой глазурью. Баранина

и куриный суп с лапшой – главные пасхальные блюда у католиков. Кроме этого, накануне

Пасхи они выпекают фигурное печенье в форме лошади, белки, зайца, барашка. Существует

у них и обычай праздничным утром прятать пасхальные яйца. Проснувшись, дети

отправляются на поиски так называемого «гнезда пасхального кролика», где и находятся

крашеные яйца. Торжественное богослужение у верующих католической конфессии

называется Навечерие Пасхи. Еще один символ католической Пасхи – нарцисс. Его называют

пасхальным колокольчиком. Букетики нарциссов украшают дома католиков в праздничные

дни.

Западные протестанты отмечают этот праздник одновременно с католиками, а протестанты,

живущие в России, – с православными. У них Пасха начинается с ночной службы, во время

которой происходит зажжение пасхальной свечи, читаются отрывки из Священного

Писания. В церковь вносится одна зажженная свеча, которая украшена первой и последней

буквами греческого алфавита. Они служат символом того, что в руках Христа находятся

начало и конец жизни каждого христианина. Главный символ протестантской Пасхи –

пустующая гробница Христа, символизирующая Его Воскрешение. Вторая половина

праздничного воскресенья у протестантов – концерт.
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У армянской апостольской церкви празднование Пасхи имеет особые традиции. В этот день

на стол подается кутап – пасхальное блюдо из теста с запеченной зеленью и луком. Кроме

этого на столе обязательно должны быть блюда из рыбы и специальная праздничная выпечка

– гата. Во все блюда добавляют сушеные листья алаязы, и это не случайно – по преданию,

Богородица пеленала маленького Христа листьями именно этого растения. Яйца окрашивают

только субботним вечером и обязательно в красный цвет – как символ крови, пролитой

Христом. Святой армянской апостольской церкви Григор Татеваци утверждал, что только

яйцо имеет такое символическое строение: желток напоминает землю, белок – воду, слой

под скорлупой – воздух, сама скорлупа – небо.

Подготовила Дина Тихонова, гр. СМ-126.
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